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ライフサポート：はた 
 

  
 

  

 

 

 

＜１０月５日（水）10:00～10:40＞ 

講演：「終活とエンディングノート」         

講師： 「ドリーマー」 支店長 横田 道明 さん 

                                            

○葬式もコロナ禍でずいぶん変わってきた。大勢の会葬は少なくな

り、家族葬・樹木葬などが増えてきている。 

また、あまり好ましくないが、墓じまいをする人も多くなっている。 

家族葬 ⇒ ルールはなく様々な形がある 

樹木葬 ⇒ 最近増加しており、1区画 20～30万円/人くらい 

メリットとして、周りの草木をひく必要がなく、管理が簡単 
 

 ○いわゆる「エンディングノート」が話題になっているが、夫婦間や親子間でも知らないことがある。  

たとえばスマホ・各種カード・パソコン・銀行カード・株（ネット）等の暗証番号はこのノートに書いて

おけば助かる。そのほか印鑑は 1つに揃えておくのもよい。 
  

○家族の死後に困るものに預金を下ろせないというのをよく聞くが、家族信託を結べば出来る（デメ

リットもあるので、詳しくはドリーマーさんに）。 

また、相続人の印鑑証明や役所・年金機構等の手続きもたくさんあり、保険金の受取手続きも必要

になってくる。 
  

○遺品の整理も、「残すもの」「処分するもの」に分ける等多くの時間を必要とする。 

  

このような様々な手続きをスムーズにするのが、エンディングノート！！ 

※ネットなどでも手に入れることが出来るので、ぜひ活用して下さい。 

 

質疑応答 

 『親戚の方が亡くなった時、銀行は口座があるかどうかを教えてくれるのか』 

⇒ 答えは  『個人情報の関係で、本人の証明がないと教えてくれない』  とのことです。 

 

「学習会やイベント等」のご報告 
（皆さんの、ご参加をお待ちしています！） 

色々な組織やクラブに参加している方も多いと思いますが、何か面白い話やイベントなどがあればお知らせ下さ
い。皆さんからの投稿をお待ちしています。 
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   ＜１１月２日（水）10:00～11:00＞ 

講演：「キャッシュレスについて」         

講師： 四国労金中村支店長 森澤 真也 さん 

≪キャッシュレス決済って？≫ 

○キャッシュレス決済には「色々な種類と方法がある。それぞれの特

徴やメリット、デメリットを理解したうえで使い分けると、大変便利なも

のです。自分に合ったものからチャレンジしてみませんか。 
  

《あなたのキャッシュレス度合いは？》 

・テレホンカードを使ったことがある。 

・クレジットカードを使って買い物をしたことがある。 

・税金を労金口座から引き落としている。 

・スーパーで Edy（エディ）を使っている。 

・スマホでペイペイや楽天ペイ等を使っている。 

※学習会参加者は、かなりの人が何らかに関わっている人が多かったです。

（テレホンカードはみなさんよく使っていましたよね～） 
  

○今後の発展・・・腕時計型・マイクロチップ・顔認証等が開発されている。 
 

日常生活からビジネスで現金を出さずに決済すること（キャッシュレス決済）への流れ

が急速に広がっている。 
  

《キャッシュレス決済の広がり》 

○現在、日本のキャッシュレス決済比率は約 32％だが、国は 2025年までに 40％に引き上げた

いと考えている。将来的な目標は 80％としている。 

一方国外では ⇒ ・韓国 93.6％ ・中国 83％ ・オーストラリア 67.7％ ・シンガポール 60.4％ 

 ・カナダ 56.1％ ・アメリカ 55.8％等、となっている。 

日本は後進国（高知県は 20.4％で全国 36位）です。 
 

○国がキャッシュレス化を推進する理由 

①インバウンド（訪日観光客）の消費拡大を図りたい。 

②インフラコストの削減につなげたい。 

③業務の効率化と人手不足の解消をしたい。 

 

キャッシュレス決済に興味のある方は、是非ご相談ください。 
 

「はい」の数が多い人ほど 

キャッシュレス度合いが高い 
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＜１２月１日（木）16:00～16:30＞ 

講演：「県議会報告」 ※高退連幡多地協総会にて        

講師： 県議会議員 石井 孝  さん 

 

 
 

4月 商工農林水産委員会 所属 

5月 業務概要調査 出先機関調査 

6月 定例会 

8月 高知競馬組合議会 

9月 定例会 意見書 

（旧統一教会…賛成）（防衛費…反対） 

10月 訪韓 ソウル・前羅南道州木浦市 

11月 高知競馬組合議会 

12月 定例会 一括質問 

 2月 定例会 1問 1答（予定）  

   

 

12月定例会（6日開会） 質問（抜粋） 

１ 知事の政治姿勢について 

○相次ぐ閣僚辞任等で国民の不信感が増大する結果となった岸田政権の状況を問う。 

○新型コロナのワクチン有料化について所見を問う。 

○四万十市の看護大学誘致が断念したことについて。 他 
 

２ 農業課題について 

◯四万十市富山地区での純米吟醸「とみやま」の取り組みについて。 

◯四万十市食肉センターについて。 他 
 

３ 防災・減災について 

 ○AIを活用した防災の新技術の導入で防災力の強化を図ることについて。 

 ○四万十川の赤鉄橋の耐震対策やかけ替えを含めた検討状況を問う。 他 
 

４ 特別支援・発達障害について 

○就学前や就学後の保護者の悩みに対して、どのような支援を行っているのか聞く。 

◯公立の放課後児童クラブの運営の在り方や県の支援について聞く。 他 

○12月定例会は 6日に開会し、一括質問を予

定している（12月 1日現在）。 

○来年の予算規模は 30億円余り増額の見通し。 

○1月 26日に「県民の会」から知事へ要望。 

○令和 5年 4月 9日 県会議員選挙投票日。 

 

< 22年度の主な活動 > 

< 今後の予定と課題 > 
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各行事報告 
 

○セラピーウォーク  
10月 29日（土）に 3年ぶりにセラピーウォークを天狗高原で開催しました。コロナ禍で参加者を

心配しましたが、37名もの参加があり、大変盛況でした。この計画・運営はいつもの幾久さん・伊達

さんがお世話をしてくれました。 

コースは通常のセラピーロードとスキー場方面の高原コースに分かれ、各自間

隔をとってのウォーキングとなりました。各自弁当を受け取って、30分程度歩い

たところで三々五々と食事を楽しみました。 

参加費千円で弁当と旅行クーポン券をもらい、お得感満載の一日となりました。 
  

 

 

 

 

 

 

 

≪セラピーウォークの忘れ物≫ 

バスの中に忘れ物がありました。 

薄いピンクのアディダスのジャンパーです。 

心当たりある方は、西地協までご連絡下さい。 

ＴＥＬ 0880-34-9191  宮本・武山 まで 
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○チャリティゴルフ大会  

こちらも 3年ぶりのチャリティゴルフ大会が 11月 7日（月）に土佐ユー

トピア CCで開催されました。 

今回はコロナ禍で少なくなる見通しでしたが、108名の参加で大盛況

でした。 

今年は参加者全員に商品があり、コロナ禍での中断に対して主催者

の大盤振る舞いの大会でした。 

また、今年のチャリティの寄付先は四万十市社会福祉協議会でした。 

 

≪成績≫ 

優 勝 … 助村 通利さん 

準優勝 … 川村 光則さん 

3 位 … 東 宣雄さん  

 

 

 

 

 

○釣り大会 

今年も釣り大会は 11月 19日（土）に宿毛新港にて参加者１５名で行

われましたが、釣り開始直後から小雨が降るあいにくの天気になりました。 

広い岸壁に各々がフカセ釣り、カブラ釣り、イカ釣り等と竿を出していま

した。昨年の猫が今年は家族で参戦し、釣った獲物を横取りされました。 

主催者の偏見丸出しの各賞が決まりました。 

結果は 

太いで賞・・・葛本るきら君 

長いで賞・・・幾久利典さん  

大漁賞・・・広井純一さん 

珍魚賞・・・谷岡悠太さん  

ファミリー賞・・・今倉伝男さんご夫妻 

めでたいで賞・・・伊達幸雄さん  

特別賞・・・濱田邦裕さん 等でした。 
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1月以降の予定 

 

≪学習会≫ 

★次回の学習会は 1月 11日（水） こくみん共済 coop 穂刈支所長 です。 

 

★確定申告 学習会     四万十市   2月 6日（月） 10：00～  連合西地協 

宿毛市     2月 8日（水） 13：00～  文教センター 

土佐清水市  2月 9日（木） 13：00～  公民館 

   

  

下記のとおり、幡多ライフ主催の囲碁大会を行いますので参加される方は、

１月１１日（水）までに、下記までご連絡ください。 
 

＊対戦はハンデを付けた個人戦のみです。 

  ＊参加者：コロナ感染対策のためマスクの着用をお願いします。 
 

日 時 ： ２０２３年１月１５日（日） ９：００～ 

場 所 ： 連合高知西地域協議会 会議室 

会 費 ： 1,000円 

連絡先 ： TEL 0880-34-9191 FAX 0880-34-9192（連合高知西地域協議会） 
 

 

 
  
あなたやお知り合いの方で、捨てるのはもったいない物、逆に誰か譲ってくれる方はいな

いかな～という時はご一報下さい。（有償・無償、匿名＝自由） 

※〈事務局で物品の保管は出来ませんのでご了承ください〉 
 

連絡先：連合高知西地域協議会 事務局  

TEL 0880-34-9191 FAX 0880-34-9192 

   E-mail：nishi-chikyo@kochi.jtuc-rengo.jp 

（提供物品情報） 

品  名 有償・無償 物品の状況 提供者 

エプソン インクカートリッジ 

IC6CL50 ６色パック 
無償     新品 匿名 

（希望物品情報）は、ありません。 
 

 

 

 

譲りたいもの・欲しい物コーナー 

 

来年もよろしくお願いします。 

http://www.irasutoya.com/2013/10/blog-post_5150.html
https://www.irasutoya.com/2016/05/blog-post_11.html

